

BAB II

GAMBARAN UMUM

PONDOK PESANTREN AI- MUBAROK SERANG

A. Sejarah Berdirinya Pondok Pesantren Ai- Mubarak Serang

Sejak zaman penjajahan pondok pesantren dan madrasah diniyah merupakan lembaga pendidikan yang tumbuh dan berkembang di tengah – tengah masyarakat.

Eksistensi kedua lembaga tersebut telah mendapat pengakuan masyarakat. Keduanya ikut terlibat dalam upaya mencerdaskan kehidupan bangsa, tidak hanya segi moral dan moril, namun juga telah pula ikut serta memberikan sumbangsih yang cukup signifikan dalam penyelenggaraan pendidikan. Lembaga keagamaan tersebut dapat berbentuk jalur pendidikan sekolah atau jalur pendidikan luar sekolah.¹ Pesantren adalah lembaga pendidikan keagamaan yang mempunyai kekhasan tersendiri dan berbeda dengan lembaga pendidikan lainnya. Pendidikan di pesantren meliputi pendidikan Islam, dakwah, pengembangan kemasyarakatan dan pendidikan lainnya yang sejenis. Para peserta didik pada pesantren disebut santri yang umumnya menetap di pesantren.²

¹ Ahmad Patoni, *Peran Kiai Pesantren Dalam Partai Politik* (Yogyakarta: Pustaka Belajar, 2007). h.87.

² Ahmad Patoni, *Peran Kiai Pesantren Dalam Partai Politik* h.87.

Pondok Pesantren Al- Mubarak berdiri pada tanggal 10 Oktober 1997 tidak berdiri langsung dengan kemegahan dan fasilitas yang kita saksikan pada saat ini, Al- Mubarak tumbuh dan berkembang berawal dari tumbangnya orde baru tahun 1997- 1998. Melihat dari kebrutalan masa tawuran antar pelajar dan maraknya pengguna narkoba yang hampir menguasai 2/3 belahan bumi Indonesia. Melihat fenomena tersebut, maka pengurus yayasan Al- Mubarak serang merasa terpanggil untuk ikut serta memperbaiki moral bangsa dengan mendirikan lembaga setingkat SLTP dengan nama Madrasah Tsanawiyah (MTs) dan Sekolah Menengah Atas (SMA) serta Sekolah Menengah Kejurusan (SMK) yang insya Allah membangun bangsa Indonesia yang bermoral.³

Yayasan Pondok Pesantren Al-Mubarak adalah lembaga pendidikan dasar yang didirikan oleh Drs .H. Aman Sukarso, M.Si, Drs, KH. Mahmudi, M.Si, Suradi Hanafi, H.M. Ketib dan H. Rasid Untung. Sedangkan Drs. H. Aman Sukarso, M.Si, Ida Suryatni dan Muhit Achyuni S. Th.I. menjabat sebagai pengurus pondok pesantren al-mubarak. Dengan keyakinan serta niat ikhlas, diiringi dengan ketekunan, ketabahan dari pendiri dan pengurus yang bertujuan untuk menjadi lebih baik lagi kedepannya. Dalam usia yang ke-12 yayasan pondok pesantren al- mubarak mempunyai tanah seluas 2.340 M² dengan sarana dan prasarana yang ada didalamnya, Semua itu tidak terlepas

³ *Pena Pesantren Lembaran Intelektualitas Santri* (Serang: 2012) h.6

dari karunia Allah SWT. Pondok Pesantren Al-Mubarak tetap eksis mengemban visi dan misinya. Al-Mubarak terus berpacu dengan waktu membawa amanat dan kepercayaan yang di berikan masyarakat. Sepuluh tahun silam menjadi refleksi perjalanan yang berbalut suka dan duka yang menjadi cerita manis yang tetap terpatri di dalaman hati, perjalanan yang tetap terkenang selama hayat dikandung badan.⁴

B. Visi Misi dan Tujuan

Pondok Pesantren Al-Mubarak Serang memiliki visi

“Terwujudnya pondok pesantren yang bermutu dan berdaya saing serta unggul dalam IPTEK dan kukuh dalam spiritual”.

Motto Pondok Pesantren Al – Mubarak ialah “Berpengetahuan Luas, berbadan sehat dan berbudi tinggi.

Sedangkan untuk mewujudkan visi tersebut Pondok Pesantren Al-Mubarak Serang memiliki misi sebagai berikut:

1. Menyelenggarakan pendidikan IMTAQ dan IPTEK yang bermutu dalam rangka menghasilkan lulusan yang kompetitif.
2. Menciptakan lingkungan pendidikan yang *religious* dan *meaningful*.
3. Meningkatkan daya dukung tata kelola pondok pesantren yang baik.

Berdasarkan visi dan misi diatas, maka berdirinya Pondok Pesantren Al-Mubarak Serang yang bertujuan: Menghasilkan lulusan yang berjiwa

⁴Wawancara dengan salah satu Ustdaz Suhendar pada tanggal 21 Mei 2019 jam 11.

pemimpin, berkarakter, berwawasan global dan berdaya saing tinggi, Menghasilkan calon pemimpin yang berwawasan global dan kukuh dalam spiritual, Menghasilkan daya dukung tata kelola yang efektif, efisien, dan transparan dalam mengembangkan pendidikan pesantren yang lebih bermutu.

5

C. Sarana dan Prasarana Sekolah

Pondok Pesantren Al-Mubarak Serang mempunyai tanah seluas 2.340 M² yang merupakan hak milik yayasan. Pondok pesantren ini memiliki asrama putra yang terdiri kurang lebih dari 50 kamar, 35 kamar mandi putra, 4 saung untuk menghafal, 9 kamar ustadz, 1 dapur putra, dan di luar terdapat 2 gedung asrama putri yang memiliki kurang lebih 40 kamar dan masing masing kamar terdapat kamar mandi, 2 dapur putri. Fasilitas lainnya terdapat gedung sekolah 25 kelas, lapangan bola, lapangan bulutangkis, tempat ibadah, 1, aula 1, computer 20 unit, dan fasilitas lainnya menunjang aktifitas santri.⁶

Namun fasilitas penunjang tersebut jarang termanfaatkan dengan baik oleh siswa maupun guru. Salah satu diantaranya adalah laboratorium IPA yang jarang digunakan dan akses internet yang terbatas untuk kalangan tertentu. Belum adanya inventaris sarpas yang ada. Fasilitas penunjang pendidikan minim pengawasan, perawatan dan pendapatan. Akibatnya banyak sarpas yang tidak terkontrol keberadaannya entah baik, rusak, atau

⁵Mahmudi, *Program Kerja Pondok Pesantren Al-Mubarak* (Serang, 2017) h. 1

⁶Wawancara dengan salah satu ustadzah Nurotul Jannah pada tanggal 21 Mei 2019 jam 13.00

tidaknya.⁷

D. Struktur Organisasi

STRUKTUR ORGANISASI PONDOK PESANTREN AL-MUBAROK SERANG

Pengasuh / Pimpinan Pondok	: Syaiful Umam. Lc
Ketua umum	: KH. Mahmudi, M.Si
Sekretaris	: Suhendar
Bendahara	: Tata Usaha
Kepala Bagian	
Majelis Pembina	: Aiman Abdillah, S.Pd.I
Anggota	: Miftah As'adi, S.Pd.I., M Suhendar, M.Pd Muttawadiah, S.Pd.I Nurotul Jannah, S.Pd.I Nisa Maulida, SH
Bidang LPTQ	: Khoirul Bahrozi Ema Istiqomah, S.Pd.I
Bidang Dokumentasi	: Mubarak
Bidang OPPAM	: Heri Irawan, SE Siti Hardianti

⁷Mahmudi, *Program Kerja Pondok Pesantren Al-Mubarak* (Serang, 2017) h.8

Bidang Pramuka Santri	: Suhada Rohman Fauziah Andris Fikurrohmah
Bidang Perizinan Santri	: Usep Rusdi
Bagian Asrama & Ibadah	: Lela Fitriyah, S.Pd.I Saroh Eka Gifriana Nasrullah
Bagian Ektrakurikuler	: Abu Bakar Aang Hunaifi Uul Qolbiyatul Mutmainnah
Bagian Pengajaran	: Dzikri Hasanudin Sofiah
Bagian Disiplin	: M. Athoilah Nurul Mubarakah Alawiyah, S.Pd.I Erik FadhlulAdzim
Biro Humas & Advokasi	: Musonif, S.AGg Evisman, S.H., MH
Biro Pengembangan SDM	: Syafiudin, S.Pd
Dan sarana prasarana	Abun KS Asep Sulaiman, S.Pd
Bagian Keamanan	: Ali Imron

	Hidayatullah
	Wiwit
	Asep Awaludin
Bagian Peralatan	: Saman
Bagian Perairan	: Jayadi
Bagian Operational	: Asep Suderajat
Bagian Kebersihan	: Bambang Siswanto
	Rustandi
	Misnan
Bagian Dapur Putra	: Fatullah
Bagian Dapur Putri	: Babay Bahsuni
Bagian Dapur Excellent	: Ibu Warsih
Bagian LKSA	: H.M. Djahra, DJ ⁸

E. Sistem Majelis Pembina di Pondok Pesantren Al-Mubarak

Serang

Sistem majelis pembina yang ada di Pondok Pesantren Al-Mubarak Serang adalah membantu pimpinan pondok dalam melaksanakan kebijakan untuk melaksanakan disiplin, mengatur jalannya kinerja konsultan bagian, melaksanakan kordinasi program kerja dengan konsultan bagian, bertanggungjawab untuk melaksanakan program akhir tahun santri kelas VI

⁸Mahmudi, *Program Kerja Pondok Pesantren Al-Mubarak* (Serang, 2017) h. 1-4

(enam) dan berkordinasi dengan biro – biro terkait meliputi : *hifdusuar* adalah hafalan surah Al-Qur'an, *imamah* adalah praktek untuk menjadi imam dalam sholat dan hafalan doa ziarah kubur , *amaliyatuttadris* adalah praktek mengajar dalam dua Bahasa yaitu Arab Inggris, dan wisuda. Membukukan setiap pelanggaran dan prestasi santri, melaksanakan evaluasi dengan konsultan bagian, memberikan masukan/motivasi kepada guru- guru pengabdian dan pengurus OPPAM (sewaktu-waktu/berkala), bertanggungjawab atas berjalannya kegiatan santri dari kelas 1 sampai kelas 6 di pondok pesantren Al-Mubarak. Majelis Pembina mencakup sangat luas jadi, BK di pondok pesantren di ganti dengan majelis pembina yang mencakup sangat luas majelis pembina juga jika ada santri yang bermasalah, tidak mentaati peraturan dan lainnya itu menghadap / berurusan dengan majelis pembina.⁹

F. Jadwal Kegiatan Santri Pondok Pesantren Al-Mubarak

Jadwal Kegiatan Santri Untuk Sehari

No	Waktu	Agenda Kegiatan	Tempat
1	04.00 – 05.00	Bangun Pagi, <i>Shalat</i> Subuh, Membaca Al-Qur'an	Masjid

⁹Mahmudi, *Program Kerja Pondok Pesantren Al-Mubarak* (Serang, 2017) h. 31-32

2	05.00 – 05.30	Pembekalan Bahasa, Tahfidz, ZMQ	Kondisional
3	05.30 – 07.00	Mandi, Sarapan, Persiapan Masuk Kelas	Asrama
4	07.00 – 12.30	Masuk Kelas, Kegiatan Belajar	Ruang Sekolah
5	12.30 – 14.00	Shalat Dhuhur, Istirahat, Makan Siang	Masjid&Dapur
6	14.00 – 15.00	Masuk Kelas (Lanjut Belajar)	Ruang Sekolah
7	15.00 – 16.00	<i>Shalat</i> Ashar, Wiridan, &Tadarus Al-Qur'an	Masjid
8	16.00 – 17.00	Eskul (Olahraga & Seni)	Kondisional
9	17.00 – 17.30	Mandi Sore dan Persiapan Shalat Magrib	Asrama
10	17.30 – 18.30	I'tikaf dan Shalat Magrib	Masjid
11	18.30 – 19.30	Bimbingan Baca Al-Qur'an	Masjid&Kelas
12	19.30 – 20.00	Makan Malam dan Persiapan Belajar Malam	Asrama
13	20.00 – 22.00	Belajar Malam, <i>Muroja'ah</i>	Ruang Sekolah

14	22.00 – 04.00	Istirahat, Tidur Malam	Asrama
----	---------------	------------------------	--------

Jadwal Kegiatan Santri Mingguan

NO	HARI	KEGIATAN
1	Minggu	Olah Raga Pagi dan Bersih – Bersih Lingkungan Pondok
2	Senin	Tidak ada Perubahan dari jadwal harian
3	Selasa	Tidak ada Perubahan dari jadwal harian
4	Rabu	Muhadoroh
5	Kamis	Baca surat yasin berjama'ah Evaluasi Pimpinan Pondok Pesantren Saran dan Informasi Belajar <i>Qori</i> Pembaca'an Marhaban Sholawat Nasyid Marawis <i>Qosyidah</i> Acara Kesenian
6	Jum'at	Shalat Jum'at berjama'ah Evaluasi santri baca Al- Qur'an

		Evaluasi Pembimbing Ngaji Pemberian Materi untuk Pembimbing
7	Sabtu	Kegiatan Pramuka Setoran Hafalan Al- Qur'an masing- masing kelas/ tingkatan ke wali kelas masing- masing (kondisional) <i>Muhadoroh</i>

Jadwal Kegiatan Semester dan Tahun

No		
1	Kegiatan Semester	Evaluasi Santri melalui ujian <i>syafahi</i> baca Al- Qur'an, Amaliyah ibadah / praktek ibadah MTQ tingkat kelas atau kamar even PHBI
2	Kegiatan Tahun	Matasa, Karnaval, Halal Bihalal dan Pertemuan Wali Santri LPJ dan Pemilu OPPAM Study Banding <i>Rihlah</i> <i>Amaliyah Tadris</i>

		<i>Hifdzussuar</i> untuk kelas 6 <i>Imamah</i>
--	--	-------------------------------------------------------

Kegiatan – kegiatan yang ada di Pondok Pesantren Al-Mubarak Serang baik pendidikan formal maupun non formal diarahkan sebagai penggemblengan fisik dan mental guna mempersiapkan diri dalam rangka mengamalkan atau menyampaikan ilmunya yang telah didapat.¹⁰

¹⁰Wawancara dengan salah satu ustazah Nurrotul Jannah pada tanggal 11 Agustus 2019 jam 13.00